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Compound nouns 
 
I sostantivi composti sono formati di solito da due parole in cui il primo  elemento dà 
informazioni più dettagliate sull’oggetto o sulla persona rappresentata dal secondo elemento, 
specificandone il tipo o la funzione.     
 

di che tipo è?  
che funzione ha?

+ chi o che cosa?  compound noun 

birth  + day  birthday 
computer  + game  computer game 
police  + man  policeman 
top  + hat  top hat 
man  + eater  man‐eater 

 
Da queste combinazioni possono nascere parole composte da: 

 un’unica parola 
  birthday, baseball 

 due parole unite dal trattino (hyphen) 
  dining‐table, tin‐opener 

 due parole separate 
  water bottle, top hat 

 
L’uso dell’hyphen nei sostantivi composti è sempre meno frequente, soprattutto nell’American 
English. Ci sono casi in cui si può trovare lo stesso termine scritto in tre modi diversi. Il ricorso a 
dizionari aggiornati potrà essere di grande aiuto. 
 

parola composta da:  esempi: 
 

sostantivo + sostantivo 
bathroom 
credit card 

sostantivo + verbo  haircut 
heartbreak 

sostantivo + 
avverbio/preposizione 

passer‐by 
runner‐up 

verbo + sostantivo  answering machine 
mailing list 

aggettivo + sostantivo  blackboard 
software 

aggettivo + verbo  dry‐cleaning 
air conditioning 

avverbio/preposizione + 
sostantivo 

onlooker 
by‐pass 

avverbio/preposizione+ 
verbo 

input 
outlet 

verbo + 
avverbio/preposizione 

push‐up 
layout 
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I sostantivi composti possono avere un significato diverso da quello degli elementi che li 
compongono. L’accento è un fattore importante in quanto permette di distinguere tra un 
sostantivo composto (per esempio greenhouse) e un aggettivo con un sostantivo (green 
house). Nei sostantivi composti, l’accento cade di norma sulla prima sillaba (negli esempi che 
seguono la sillaba accentata è sottolineata): 

 
a greenhouse = una serra (sostantivo composto) 
a green house = una casa verde (aggettivo e sostantivo) 

 
Molti sostantivi composti derivano dai phrasal verbs.  
Nella forma verbale i due elementi si scrivono sempre separatamente e senza trattino, a 
differenza dei relativi sostantivi la cui grafia può variare: 

 
to feed back  feedback 
to make up  make‐up  
to take away  takeaway 

 
Anche se un sostantivo usato come primo elemento di un sostantivo composto ha un significato 
plurale, di solito si usa la forma singolare: 

 
a shoe shop  (a shop where shoes are sold; not a shoes shop) 
an address book (a book for addresses; not an addresses book) 

 
Ci sono tuttavia alcune eccezioni, come nel caso di sostantivi usati solo al plurale, o con 
significati diversi tra singolare e plurale. Ecco qualche esempio: 
 

 glass è vetro, ma il plurale significa occhiali, perciò a glass frame (=una cornice di vetro) 
è diverso da a glasses frame (=una montatura per occhiali).  

 a clothes shop è un negozio di abbigliamento (il singolare cloth è tessuto, stoffa o anche 
straccio) 

 a customs officer (custom può essere usanza, consuetudine, mentre customs è la 
dogana) 

 arms control (arm – parola di è braccio e ha un plurale regolare, ma arms – usato solo al 
plurale – traduce anche armi, armamenti) 

 a communications network  (communication è l’atto di comunicare, mentre 
communications si riferisce ai mezzi di comunicazione) 

 a savings bank (savings nel senso di risparmi è sempre plurale) 
 
Quanto al plurale, nel caso di sostantivi composti di norma prende il plurale solo il secondo 
sostantivo: 
 

spaceship    spaceships 
computer shop  computer shops 
cowboy    cowboys 
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Nei casi di sostantivi composti formati da due sostantivi uniti dalle preposizioni of o in, si fa il 
plurale del primo sostantivo: 
 

bird of prey     birds of prey    
rule of thumb    rules of thumb   
commander‐in‐chief  commanders‐in‐chief  
mother‐in‐law   mothers‐in‐law 

     
I nomi composti da sostantivo + avverbio/preposizione aggiungono la ‐s al sostantivo: 

 
passer‐by    passers‐by 
runner‐up    runners‐up 

 
 

Compound adjectives 
 
Gli aggettivi composti sono formati da due elementi di solito uniti da hyphen (trattino): 

 
 a well‐known writer, a never‐ending story, a shocking‐pink sweater 

 
Spesso il secondo elemento è un participio presente o passato. 
 
In molti casi questi aggettivi descrivono l’aspetto fisico:  

 
blue‐eyed, left‐handed, long‐haired 

 
oppure il carattere di una persona:  

 
absent‐minded, easy‐going, bad‐tempered, big‐hearted 

 
Ecco altri esempi di aggettivi composti:  
 
bullet‐proof vest   remote‐controlled device 
 part‐time job    top‐secret investigation 
 
 
Compound verbs 
 
Un verbo può essere composto da due parole, di norma divise dal trattino.  
La maggior parte dei verbi composti consiste di sostantivo + verbo:  

 
baby‐sit, cross‐examine, ice‐skate. 

 
Come tutti i verbi, possono essere   
 
transitivi      Do not dry‐clean it!  
intransitivi      The children ice‐skated all afternoon   
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e si coniugano come i verbi formati da una sola parola 


